
 

 

Miércoles 10 de Enero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Iniciativa privada debe reparar carreteras no ejército: CMIC 

(2024-01-09, Redacción, Monitoreo Especial, )  

Para el gremio constructor, la reparación de las carreteras afectada por la construcción del Tren 
Maya, la deben realizar los particulares y no el Ejércitos, ya que se trata de un trabajo 
especializado y para ello hay empresas ya constituidas para ello. Luego de que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador anunciara que instruyó al Ejército Mexicano a reparar carreteras 
afectadas por el Tren Maya, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Francisco Solares, no prevé que la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) se haga cargo de la conservación de todas las carreteras federales del país por la 
complejidad que representa esa tarea. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Holcim seguirá reconstruyendo Acapulco sin estar en lista de precios justos 

(2024-01-09, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), )  

Holcim México, una empresa cementera, ha anunciado que continuará apoyando a los afectados 
por el huracán Otis en Guerrero, a pesar de no estar en la lista de precios justos de la Secretaría 
de Economía para el plan de reconstrucción en Acapulco. La empresa ha realizado la limpieza y 
valoración de la infraestructura de 9 escuelas, 69 viviendas, 2 parques y 2 centros comunitarios. 
Además, han recolectado 70 toneladas de llantas, entregado 650 despensas y distribuirán 20 mil 
galones de impermeabilizante y kits de herramientas para el mejoramiento de viviendas. La 
Secretaría de Economía ha informado que Holcim ya no forma parte de su listado de comercios 
con precios justos, pero la empresa no ha hecho ningún comentario al respecto. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Retos y oportunidades de la tecnología en la construcción durante el 2024 

(2024-01-09, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), )  

La industria de la construcción se enfrenta a desafíos como la escasez de mano de obra 
calificada, altas tasas de interés y precios elevados de los insumos básicos. Para abordar estos 
desafíos, se necesita una mayor adopción de tecnología y herramientas innovadoras. 
Actualmente, la adopción de tecnología en la construcción es baja, lo que representa una gran 
oportunidad para desarrollar soluciones que ayuden a los constructores a ser más eficientes. La 
industria de la construcción también necesita adaptarse a las nuevas demandas, como la 
construcción más rápida y ágil, especialmente en México, donde la demanda ha cambiado y exige 
soluciones más ágiles y sin tanta burocracia. Además, la construcción de viviendas es una de las 
áreas que más requiere soluciones tecnológicas para abordar la escasez de viviendas en 
América Latina. 
 
Holcim, fuera de la lista de precios justos 

(2024-01-10, Redacción, La Razón de México, . 17)  

La Secretaría de Economía ha excluido a los puntos de venta de Holcim de la lista de comercios 
que ofrecen precios justos de materiales para la construcción de viviendas en Guerrero, 
afectadas por Otis. La empresa fue excluida debido a irregularidades en la venta de cemento, 
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como la venta de cemento a precios más altos de lo permitido. La Secretaría de Economía seguirá 
monitoreando la situación para asegurar que los materiales de construcción estén disponibles a 
precios justos. 

Ovaciones (sitio),  
 
Las cosas que no hacemos // El sur en el radar 

(2024-01-10, Francisco X. Diez Marina, 24 Horas, . 14)  

La región del sur mexicano, a pesar de ser rica en recursos naturales, ha quedado rezagada en 
términos de crecimiento y desarrollo. Para cambiar esta situación, es necesario abordar los retos 
de manera integral, incluyendo el acceso a la energía. La infraestructura de gas natural, en 
particular, podría ser crucial para impulsar el desarrollo de la región. La inversión en 
infraestructura energética podría aumentar el PIB hasta un 50%, generando un impacto 
multiplicador en la creación de empleo. Además, la inversión en la frontera sur, combinada con 
la riqueza hídrica de la región, podría generar un escenario propicio para el nearshoring, 
impulsando la competitividad estatal. Sin embargo, también es importante abordar los desafíos 
adicionales que enfrenta la región, como la migración y la inseguridad. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Arranca Huixquilucan con repavimentación de calles 

(2024-01-10, Redacción, Uno más Uno, . 19)  

El Gobierno de Huixquilucan ha comenzado el año 2024 con la entrega de obras públicas, 
incluyendo la repavimentación de calles en las colonias Pirules y Lomas del Carmen. Esta 
inversión de más de cinco millones de pesos busca mejorar las condiciones de seguridad y 
tránsito del municipio, así como aumentar la plusvalía de las viviendas. Estas obras forman parte 
del Programa de Obra Pública de este nuevo ciclo, que busca garantizar los servicios básicos 
necesarios a la población e impulsar infraestructura de calidad en cada comunidad. 
 
Avanzan trabajos del muro de contención, colonia Venustiano Carranza 

(2024-01-10, Redacción, El Buen Tono VER (sitio), )  

La dirección de Obra Pública e Infraestructura municipal está trabajando en el muro de contención 
en la colonia Venustiano Carranza, conocido como "Torralba", para evitar deslizamientos de 
tierra. La obra beneficiará a cerca de 900 habitantes y protegerá unas 40 viviendas. La inversión 
para esta obra integral es de 7.4 millones de pesos. 
 
Inician año con entrega de obras en Huixquilucan 

(2024-01-10, Redacción, Diario de México, . 14)  

El gobierno de Huixquilucan ha comenzado el año 2024 entregando obras públicas, incluyendo 
la repavimentación de calles y cerradas en varias colonias. La inversión en estas obras supera 
los cinco millones de pesos y busca mejorar la seguridad y el tránsito en el municipio, así como 
aumentar la plusvalía de las viviendas. La presidenta municipal, Romina Contreras Carrasco, 
destacó que estas obras son parte del Programa de Obra Pública de este nuevo ciclo, que busca 
garantizar los servicios básicos necesarios y promover la infraestructura de calidad en cada 
comunidad. 
 
¿Cómo recuperar dinero no utilizado en Infonavit? 

(2024-01-09, Redacción, Paco Zea (Sitio), )  
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El Infonavit ha experimentado cambios significativos, centrando su misión en las necesidades 
reales de vivienda de las familias trabajadoras. Gracias a reformas implementadas, la entidad 
ofrece créditos con tasas de interés más bajas y programas para proteger el patrimonio de los 
trabajadores. Además de la recuperación de fondos, el proceso para reclamar dinero del Infonavit 
se ha simplificado, permitiendo que los jubilados puedan acceder a sus ahorros con facilidad. La 
institución ha evolucionado para ofrecer viviendas adecuadas y accesibles, con proyectos futuros 
que incluyen el desarrollo urbano y de vivienda en zonas estratégicas y la colaboración en 
grandes proyectos de infraestructura en México. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Va Máynez 

(2024-01-10, Mirna Ramos, Reforma, . 1)  

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, destapó a Jorge Álvarez Máynez como 
precandidato de MC a la Presidencia. García hizo el anuncio en un video junto a su esposa y 
destacó las cualidades de Máynez. El registro oficial será hoy miércoles a las 12:00 horas. 
 
Banco del Bienestar contrata a filial de Telmex por 3 mil mdp 

(2024-01-10, Enrique Gómez, El Universal, . 1,4)  

El Banco del Bienestar ha contratado a la empresa Triara, filial de Telmex, por un monto de 3 mil 
262 millones de pesos para brindar servicios de centro de datos, videovigilancia, monitoreo, entre 
otros. A pesar de que Triara ha sido señalada por irregularidades en servicios similares a la 
Secretaría de Salud, el banco decidió firmar el contrato. Además, el contrato contradice las 
afirmaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el número de sucursales del 
banco. 
 
Crece robo a transportes en carreteras; el botín va a los tianguis 

(2024-01-10, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1,2,3)  

El robo a camiones de carga en carreteras, especialmente de alimentos y abarrotes, es un delito 
creciente que afecta a la economía y a la población en general. Esto ha llevado a un aumento en 
los precios de los productos y se ha convertido en un factor inflacionario. El sector privado ha 
solicitado al gobierno federal incrementar la seguridad en el transporte de carga para evitar más 
impactos en la inflación. 
 
Narcoterror en Ecuador 

(2024-01-10, AFP, Excélsior, . 20,1,20)  

En Ecuador, el narcotráfico ha causado una jornada de violencia extrema con un saldo de diez 
muertos, dos heridos y cuatro policías secuestrados. Grupos criminales perpetraron 29 actos de 
violencia, incluyendo ataques con explosivos y la toma de un canal de televisión en Guayaquil. 
El presidente Daniel Noboa ha decretado estado de excepción y equipara al crimen organizado 
con el terrorismo, ordenando a las Fuerzas Armadas neutralizar a los grupos armados. 
 
Hierve Ecuador con rebelión del narco; Perú sella frontera 

(2024-01-10, Daniel Lozano, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, declaró "conflicto armado interno" después de que 
sicarios armados irrumpieran en un programa de televisión en vivo y sometieran a los 
conductores. Hubo ocho muertos en ataques en varias ciudades del país. La crisis se produce 
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después de la fuga de líderes de bandas criminales rivales y ha llevado a Perú a sellar su frontera 
norte en respuesta a la rebelión del narcotráfico en Ecuador. 
 
Crimen detona guerra en Ecuador 

(2024-01-10, Agencias, El Heraldo de México, . 1,26,27)  

En Ecuador se ha desatado una guerra interna debido a la violencia generada por grupos 
narcotraficantes, lo que ha llevado al presidente Noboa a declarar un "conflicto armado interno" 
y ordenar a las fuerzas militares neutralizar a estas organizaciones terroristas. En medio de esta 
situación, se han registrado ataques a medios de comunicación, toma de rehenes en una prisión, 
y actos violentos en calles y universidades, dejando un saldo de 10 muertos y tres heridos. 
 
Supera la inflación expectativa y termina el 2023 en 4.66% anual 
(2024-01-10, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

La inflación en México cerró el año 2023 en un 4.66% anual, superando las expectativas de los 
analistas. Aunque el dato de diciembre fue una sorpresa negativa, se destaca la trayectoria 
descendente del índice subyacente, lo que podría permitir al Banco de México iniciar un ciclo de 
recortes en las tasas de interés. El aumento en los precios de frutas y verduras fue el principal 
factor que contribuyó al incremento de la inflación. 
 
Inflación se volvió a acelerar en diciembre; cerró el 2023 en 4.66% 

(2024-01-10, Belén Saldívar, El Economista, . 1,6)  

La inflación en México cerró el año 2023 en un 4.66%, por encima del objetivo del Banco de 
México. En diciembre, la inflación tuvo una variación mensual de 0.71%. Se espera que la 
inflación continúe convergiendo a la meta del Banxico en 2024, aunque a un ritmo más lento. 
 
Mitad del país sufre violencia extrema 

(2024-01-10, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4,5)  

Durante los primeros nueve días de 2024, se registraron 24 hechos de violencia extrema en la 
mitad del país, incluyendo el asesinato de tres precandidatos y al menos cinco masacres 
perpetradas por grupos criminales. El especialista Fausto Carbajal-Glass advierte que esta 
violencia política puede tener implicaciones para la gobernabilidad democrática de México. El 
año 2023 fue el más violento de la actual administración, con un promedio de 80 homicidios 
dolosos diarios. 
 
Quieren reelegirse 66% de senadores 

(2024-01-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,3)  

Un total de 84 legisladores en activo buscan permanecer en sus cargos a través de la reelección 
en el Senado de México. Esto representa el 66% de los senadores en funciones. Entre ellos se 
encuentran miembros de Morena, PAN, PRD, PRI, PT y PES. Algunos de los senadores que 
buscan la reelección son Ricardo Monreal, Ana Lilia Rivera, Olga Sánchez Cordero, Félix Salgado 
y Citlalli Hernández. 
 
Pilares económicos del país en suspenso 

(2024-01-10, Gabriel Nava, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

Durante las últimas décadas, el modelo de crecimiento económico de México se enfocó en la 
vinculación al mercado externo y la atracción de inversiones, pero en el último año esta dinámica 
ha cambiado. Los pilares económicos del país, como el consumo interno, la vinculación con el 
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exterior, la inversión y las remesas, han impulsado la actividad económica y el crecimiento del 
país. Sin embargo, se enfrentan a factores externos e internos que pueden obstaculizar el 
crecimiento en el futuro. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
#OpiniónCoparmex // Doce uvas por México y su democracia 

(2024-01-10, Francisco Javier López Díaz, Excélsior, . 7)  

Es una tradición arraigada en muchos hogares que en el festejo del nuevo año se consuman las 
uvas que simbolizan los deseos que impactarán positivamente en nuestras vidas. Por eso, 
planteo hacer la analogía de los buenos deseos para México y nuestra democracia: Aquí mis 12 
uvas: Uva #1: Tramita o actualiza tu INE. Sin la credencial al día no podremos participar en el 
proceso electoral más importante de los últimos años. La fecha límite del trámite es el 22 de 
enero, puedes obtener cita en https://www.ine.mx/, es muy rápido y sencillo. Uva #2: Conoce a 
las y los candidatos a cargos federales de elección popular y propuestas. Elegiremos a una 
persona a la Presidencia de la República, 120 senadores y 500 diputados de mayoría relativa y 
representación proporcional. Las campañas electorales serán del 1ro de marzo al 29 de mayo y 
la información curricular de las y los candidatos federales la podrás revisar en el portal 
https://candidaturas.ine.mx/ Uva #3: Conoce a las y los candidatos a cargos locales de elección 
popular y sus propuestas. Se elegirán 9 gubernaturas, 1908 integrantes de congresos locales, 
1802 presidencias municipales; regidurías y sindicaturas en todo el país. Uva #4: Compara y 
contrasta entre las candidaturas a la Presidencia de la República. 
 
Desde El Piso De Remates // Reforma de pensiones: promete López Obrador respetar 
afores 

(2024-01-10, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

COPARMEX: ES PRIORITARIO NO GENERAR INFORMALIDAD EN EL EMPLEO. Lo inaudito 
es que la Asociación Mexicana de Afores (Amafore), que preside Guillermo Zamarripa, ha 
adoptado una actitud de avestruz y al cierre de esta columna no se había pronunciado sobre la 
reforma pensionaria, mientras que José Medina Mora, presidente de Coparmex, desde luego, sin 
tener detalles de la propuesta de López Obrador, aseguró que se debe defender la 
individualización de los fondos de retiro, porque no son recursos públicos, sino de los 
trabajadores. 
 
Empresarios sin fecha para realizar mesas de trabajo del impuesto ambiental 

(2024-01-10, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Empresarios, incluyendo a la presidenta de Industriales Potosinos A.C (IPAC), Ada Luz Martínez 
Morales, están a la espera de las mesas de trabajo para discutir modificaciones a la Ley de 
Ingresos, que impone un impuesto ambiental a las empresas. Martínez Morales señaló que el 
Gobierno del Estado no ha dado fechas para reunirse con los presidentes de las cámaras 
empresariales. Las mesas de trabajo se llevarán a cabo después de la aprobación del impuesto, 
lo que ha generado críticas por la falta de consenso previo. Martínez Morales argumentó que 
cada ciudad tiene sus propias necesidades y que se debe considerar a todos los gremios de la 
industria y el comercio. 
 
Incorporan a Fernando Treviño en organismo de OCDE 

(2024-01-10, Redacción, Erick Becerra TLAX (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/929ffa7ae48072cc98492f093b1e3579?file
https://www.efinf.com/clipviewer/da3348dbfde6e7f212ab8a8d83f68f5b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/da3348dbfde6e7f212ab8a8d83f68f5b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/17dce8abdb8883bf2e32e769f64c9075?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f320de4dcf4fd54d7863e233b7df4faa?file


 

 

Fernando Treviño, ex líder estatal de Coparmex, ha sido incorporado en la Junta Ejecutiva del 
Business at OECD (BIAC), un organismo que representa a empresas que buscan hacer negocios 
a través de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Treviño fue 
propuesto por Coparmex nacional, partner de BIAC. El BIAC se enfoca en generar políticas que 
permitan al sector privado incidir en el crecimiento económico, el desarrollo y la prosperidad. Esta 
incorporación destaca la relevancia de los hombres y mujeres de negocios poblanos en 
organismos globales, con impacto local. 
 
Las candidaturas independientes se han visto marchitas debido al desencanto de la 
ciudadanía que los deja de apoyar: Óscar Gutiérrez Tenorio 

(2024-01-10, Redacción, Hidrocálido Digital AGS (Sitio), )  

El presidente de la COPARMEX, Óscar Fabián Gutiérrez Tenorio, ha expresado su descontento 
con las candidaturas independientes en México, argumentando que los candidatos 
independientes terminan uniéndose a partidos políticos después de no alcanzar el porcentaje 
requerido para registrarse. Gutiérrez Tenorio señaló que las personas están convencidas de que 
necesitan la estructura de los partidos políticos para generar temas de política pública, pero los 
candidatos independientes terminan dependiendo de otros grupos para lograr sus objetivos. 
Estos grupos políticos minoritarios se convierten en moneda de cambio, mientras que los 
independientes no tienen esa influencia. Según Gutiérrez Tenorio, las candidaturas 
independientes han perdido el apoyo de la ciudadanía debido a la falta de confianza en su 
capacidad para generar políticas públicas. 
 
Se necesita nueva Reforma Electoral 
(2024-01-10, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

Durante la conferencia "Retos de cara al proceso electoral 2024", Ignacio Ruelas Olvera criticó a 
los partidos políticos por incumplir las normas durante la precampaña, desperdiciando la 
oportunidad de fortalecer su democracia interna. Ruelas Olvera, ex Director Ejecutivo del Instituto 
Nacional Electoral, también destacó la necesidad de una reforma electoral para adaptarse a la 
creciente influencia de la tecnología. A pesar de su confianza en que las elecciones se llevarán 
a cabo de manera pacífica, alertó sobre la persistente presencia del dinero del narcotráfico en los 
procesos electorales. Ruelas Olvera elogió el interés del sector empresarial, representado por el 
Consejo Coordinador Empresarial, en fomentar la participación ciudadana en las elecciones, 
instándoles a promover activamente la votación. 
 
La equivocada reforma de afores de AMLO 

(2024-01-10, Carlos Mota, Global Media SLP (sitio), )  

No existe, hasta el momento, ninguna iniciativa de Ley en el gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) para modificar el sistema de pensiones. Sin embargo, AMLO ha expresado su 
intención de revertir el sistema de afores, considerándolo injusto e inhumano. Para lograr esto, 
AMLO tendría que emitir un "decretazo", lo cual enfrentaría una fuerte oposición, incluyendo del 
Consejo Coordinador Empresarial y del Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Si la 
reforma no se aprueba este año, es probable que la jefa de gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum, la presente como iniciativa propia más adelante. En otras noticias, Samsung 
presentó una pantalla de Micro LED transparente en el CES de Las Vegas, y se llevó a cabo la 
primera asamblea de MEXDC, una asociación que reúne a empresas de centros de datos en 
México. 
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Hay que protegerse de ciberataques y extorsión 

(2024-01-10, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

La presidenta del Consejo Coordinador Empresarial, Irma Patricia Muñoz de León, ha instado a 
la ciudadanía y al sector empresarial a tomar precauciones adicionales para evitar caer en 
llamadas fraudulentas y de extorsión. Se han reportado estafadores que se hacen pasar por 
personal de instituciones comerciales o financieras, intentando obtener información personal de 
las víctimas. Muñoz de León enfatizó la importancia de no responder a llamadas de números 
desconocidos o no identificados, y recomendó que las empresas inviertan en la seguridad de sus 
redes para prevenir ciberdelitos. Subrayó que las micro y pequeñas empresas no deben 
escatimar en la adquisición de equipo y protección tecnológica, ya que los costos derivados de 
un ciberfraude pueden ser mucho mayores que la inversión en medidas de seguridad. 
 
Jóvenes podrían definir el rumbo de las elecciones del 2024 

(2024-01-10, Jessica Ignot, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

Los jóvenes, que representan el 38% de la lista nominal, tienen el poder de influir en las 
elecciones del 2 de junio en México. Sin embargo, el reto es motivar a estos jóvenes a votar, ya 
que en las elecciones federales de 2021, cinco de cada diez jóvenes decidieron no ejercer su 
derecho al voto. Las elecciones de 2024 son las más grandes de México, con 629 cargos 
federales y 19,746 cargos locales en disputa. Las mujeres, que representan el 51.9% de la lista 
nominal, también tienen un papel importante en estas elecciones. Según la Coparmex, el 41.9% 
de los hombres en la lista nominal no votó en 2021, en comparación con el 33.7% de las mujeres. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Andar y Ver // Cine de alto riesgo 

(2024-01-10, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16)  

Las memorias del director Werner Herzog, tituladas "Cada hombre para sí mismo Dios contra 
todos", se publicarán próximamente en español. El libro relata una vida intensa y está compuesto 
por proyectos, personajes, desventuras, hallazgos y caminatas. Herzog, conocido por su cine de 
alto riesgo, ha corrido peligros para capturar la historia que persigue, desde adentrarse en 
volcanes hasta atravesar la selva cargando un barco de 300 toneladas. Su cine busca capturar 
la experiencia humana y la verdad a través de la imaginación. 
 
Jaque Mate // Nido de corrupción 

(2024-01-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez, ha denunciado actos de corrupción y presiones 
por parte del sindicato de la agencia de noticias, afirmando que el abogado del sindicato era el 
padre de la secretaria del Trabajo. Martínez afirma que el gobierno ofreció pagar indemnizaciones 
infladas a cambio de financiar una campaña electoral ilegalmente. La denuncia ha sido publicada 
en La Jornada, un periódico cercano al régimen de López Obrador, y se necesita una 
investigación imparcial. Martínez también critica a López Obrador por descalificarla sin leer su 
artículo sobre el aumento del precio de la gasolina. 
 
Historias de NegoCEOs // El "carro completo" por el que va AMLO 

(2024-01-10, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, está impulsando una serie de reformas 
electorales para asegurar la victoria de su partido, Morena, en las elecciones del 2 de junio. Estas 
reformas incluyen aumentar el salario mínimo por encima de la inflación y aumentar las pensiones 
de los trabajadores mexicanos. Aunque estas medidas son populares, son similares a las 
políticas que ya ha implementado López Obrador durante su mandato. Su objetivo es posicionar 
estos temas en la opinión pública, polarizando y generando votos para Morena. Sin embargo, 
esto podría llevar a una mayor polarización en el país. 
 
Cuenta Corriente // Banca Digital en México, diferencias que no notan 

(2024-01-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El banco digital Bineo, del Grupo Financiero Banorte, ha lanzado una cuenta de ahorro y una 
cuenta de crédito personal a través de su aplicación. La autorización para la operación comercial 
de Bineo fue otorgada por la CNBV y Banxico en diciembre de 2022. La app de Bineo ha estado 
disponible en las tiendas de aplicaciones de Google y Apple desde el 5 de enero y ha tenido más 
de 500 descargas sin promoción, lo que indica que se encuentra en la fase final de pruebas 
comerciales antes de su lanzamiento oficial. 
 
Columna // Estrategia fallida 

(2024-01-10, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

El nuevo titular de los Cuerpos de Seguridad Auxiliar y Urbana (Cusaem) en el Estado de México, 
Héctor Daniel Chavero, ha sido acusado de corrupción y abuso de poder. Se le ha acusado de 
exigir una "cuota" de 5 mil pesos a sus subalternos para la celebración del Día de Reyes, y se ha 
difundido un video de Chavero presumiendo la llegada de un Corvette rojo, lo que ha generado 
críticas por el derroche de recursos. Por otro lado, el Partido Acción Nacional en Yucatán ha 
registrado un aumento en las preferencias electorales, con el exalcalde de Mérida, Renán 
Barrera, liderando las encuestas. En Oaxaca, la precandidata de la alianza Fuerza y Corazón por 
México, Xóchitl Gálvez, ha tenido una exitosa visita, generando expectación y ánimo entre los 
asistentes. 
 
Veranda // Sectur oculta entre cortinas de humo sus errores en Visitmexico 

(2024-01-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)  

El empresario Sergio Loredo, conocido por suspender el servicio de alojamiento al sitio web de 
turismo mexicano Visitmexico, ha sido objeto de filtraciones de calumnias por parte de la 
Secretaría de Turismo (Sectur), liderada por Miguel Torruco. A pesar de las acusaciones, Loredo 
ha seguido creciendo en los sectores financieros y tecnológicos. El desastre de Visitmexico ha 
perjudicado la reputación de Torruco, ya que el tráfico orgánico del sitio ha disminuido en más 
del 92% desde enero de 2019, y su cuenta de Instagram ha perdido más de dos tercios de sus 
seguidores. 
 
Bitácora Del Director // El "parteaguas" que no fue 

(2024-01-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que enviará una iniciativa al 
Congreso para revertir la "contrarreforma" al sistema de pensiones aprobada hace casi 27 años. 
Sin embargo, esta propuesta parece más una estrategia política que una solución fiscalmente 
responsable, ya que el sistema de pensiones ya se ha reformado en 2020. Además, las finanzas 
públicas están siendo presionadas por el pago de las pensiones, y cualquier aumento en las 
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aportaciones requeriría negociaciones con las empresas, algo que el presidente, que está cerca 
de terminar su mandato, difícilmente podría lograr. 
 
Activo Empresarial // López Obrador contra Zedillo, batalla que va de ferrocarriles a 
pensiones 

(2024-01-10, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha comenzado a criticar al expresidente 
Ernesto Zedillo, calificándolo de "neoliberal". Esta disputa comenzó después de que Zedillo 
criticara la falta de respeto al Estado de derecho y la generación de informalidad en el actual 
gobierno. López Obrador ha expresado su intención de derogar la reforma de pensiones de 
Zedillo, lo que ha generado especulaciones sobre si se crearía una afore única, controlada por el 
gobierno. Sin embargo, hasta ahora no se ha proporcionado información clara sobre la naturaleza 
de la reforma. 
 
Análisis Superior // Horas de terror 

(2024-01-10, David Páramo, Excélsior, . 1,3)  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, generó preocupación en el sector de 
las afores al anunciar que desmontaría la reforma al sistema de pensiones. Aunque 
posteriormente reculó, su planteamiento de un sistema de bolsa ciega o un aumento exponencial 
en las cuotas para patrones preocupó a muchos. El Padre del Análisis Superior ha argumentado 
que el sistema de pensiones debe incluir mayores ahorros por parte de los trabajadores, en lugar 
de imposiciones. Por otro lado, el Banco de México ha dejado claro que no planea bajar las tasas 
de interés debido a la inflación creciente, que se encuentra en su nivel más alto en medio año. 
La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez, ha sido reconocida por su manejo de 
las presiones inflacionarias. En otro tema, Santander ha otorgado 500 mil pesos en becas a 
estudiantes afectados por el huracán Otis en colaboración con la ANUIES y la Universidad 
Autónoma de Guerrero. Finalmente, la Secretaría de Economía de México, liderada por Raquel 
Buenrostro, se enfrenta a dificultades para firmar la modernización del acuerdo comercial entre 
México y la Unión Europea debido a los requisitos de la UE que no se alinean con la política 
energética mexicana. 
 
Suma De Negocios // Cosechar o incendiar las pensiones 

(2024-01-10, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una reforma al sistema de 
pensiones, a pesar de la exitosa reforma implementada en 2020. Esta nueva propuesta parece 
ser producto de la improvisación y no ha sido consultada con entidades clave ni expertos en la 
materia. Aunque pueda parecer tácticamente positiva para la campaña electoral, 
estratégicamente perjudica a su candidata, Claudia Sheinbaum, al generar incertidumbre 
económica. La propuesta de elevar la tasa de reemplazo de las pensiones al 100% para las 73 
millones de cuentas gestionadas por las afores no es financieramente viable. 
 
Desde El Piso De Remates // Reforma de pensiones: promete López Obrador respetar 
afores 

(2024-01-10, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha asegurado que su propuesta de 
reforma del sistema de pensiones no afectará a las afores, a pesar de los temores del sector 
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privado de que el gobierno se apropiara de los más de 5.5 billones de pesos en ahorros de los 
trabajadores. Sin embargo, la incertidumbre sobre esta reforma ha contribuido a la caída de los 
mercados accionarios y del peso frente al dólar. López Obrador ha afirmado que su propuesta 
busca "profundizar" la reforma actual, aumentando las cuotas patronales y gubernamentales para 
mejorar las pensiones de los trabajadores. Sin embargo, su propuesta de que la jubilación sea 
igual al último salario del trabajador podría generar un mayor costo laboral y más informalidad en 
el empleo. 
 
Duda Razonable // Marko se exhibe (no es agradable) 

(2024-01-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El líder del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, ha acusado al gobernador priista de 
Coahuila, Manolo Jiménez, de no cumplir con los acuerdos firmados entre ambos partidos para 
el reparto de posiciones de cara a las elecciones de este año. Cortés ha hecho público el acuerdo, 
que no deja bien parados a los firmantes, y ha expresado su preocupación por la falta de 
proporcionalidad en la preferencia electoral en Torreón, donde el PRI obtuvo 150,000 votos y el 
PAN solo 30,000. En respuesta, Jiménez ha afirmado que al menos Torreón no será para un 
panista. 

 
 
Día Con Día // Las mañaneras y los medios 

(2024-01-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Las mañaneras, las conferencias matutinas del presidente mexicano Andrés Manuel López 
Obrador, han sido un fenómeno polarizador y controvertido. A pesar de su naturaleza burda y 
polémica, han tenido un fuerte impacto en la opinión pública. Una de las razones de su éxito es 
el poder y la representación del emisor, el presidente, quien ha impuesto su fórmula de prédica 
a los medios y a los ciudadanos. Además, el discurso mañanero, lleno de excesos, escándalos y 
falsedades, es irresistible para los medios, que lo difunden y comentan, asegurando su presencia 
constante en el debate público. 
 
En Privado // AMLO y Trump, la más grave decisión 

(2024-01-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

La próxima presidenta de México, ya sea Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez, tendrá que tomar 
una decisión en su relación con Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump si este último es 
reelegido como presidente de Estados Unidos. Para ambas candidatas, el conflicto a resolver 
sería Trump. En el caso de Sheinbaum, su relación con López Obrador podría representar un 
riesgo, mientras que para Gálvez sería más sencillo definirse ante el ex presidente mexicano. La 
presidencia de Trump amenaza ser peor que su mandato anterior, lo que requerirá una relación 
estratégica y de respeto con el próximo presidente mexicano. En cualquier caso, la próxima 
presidenta deberá tomar decisiones importantes sobre su relación con estos dos personajes, de 
lo contrario, no podrá gobernar y surgirá la ingobernabilidad. 
 
Corporativo // Presión en pensiones 

(2024-01-10, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una reforma al sistema de 
pensiones que permita una tasa de reemplazo del 100%. Sin embargo, los analistas consideran 
que esta propuesta es poco realista debido a las limitaciones financieras del país. Incluso en 

https://www.efinf.com/clipviewer/5c7d540e4d7b8fb51102c000a272f54c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f75bfb02ff5a3aa1308d2b02151e2b3e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/351e0fb51bc04eff955ea4c638be2a8f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f71abd96091679f951417183e47d3da4?file


 

 

países desarrollados como Dinamarca, los trabajadores se jubilan con el 80% de sus ingresos. 
Además, la propuesta de López Obrador podría crear un escenario preocupante para la 
economía, ya que las finanzas públicas ya están bajo presión debido al envejecimiento acelerado 
de la población. Los analistas consideran que esta propuesta tiene más sentido electoral que 
real. 
 
La Quinta Transformación // Arruinar la corte 

(2024-01-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El coordinador del Poder Judicial, Netzaí Sandoval, se enfrenta a un revés después de que la 
nueva ministra Lenia Batres le ordenara reducir salarios y renunciar a bonos y beneficios. Esta 
medida se enmarca dentro de la política de austeridad del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador. Los ex colaboradores del ex ministro Arturo Zaldívar, que se unieron a Sandoval en su 
coordinación, buscan refugio en otras ponencias tras la reducción de beneficios. La constructora 
Vitro, dirigida por Adrián Sada Cueva, ha logrado una capitalización de más de 200 millones de 
dólares para impulsar su crecimiento en los sectores arquitectónico, automotriz y de envases. 
Por otro lado, el presidente López Obrador está presionando a las constructoras del Tren Maya 
para que aceleren su trabajo y concluyan el proyecto este año. Sin embargo, las constructoras 
han expresado dudas sobre la posibilidad de terminarlo a tiempo. Además, la suspensión de los 
Boeing 737 MAX 9 por parte de la Federal Aviation Administration podría afectar a Aeroméxico y 
a la nueva Mexicana de Aviación, ya que estos modelos son fundamentales para su estrategia. 
En el ámbito legal, el licenciatario de Forbes en México, Mariano Menéndez, ha entrado en 
conflicto con la publicación después de que el contrato de licencia no fuera renovado. Además, 
la ex esposa de David Peñalosa Sandoval, Ivelitz Chebaux, se enfrenta a una demanda penal 
por violencia familiar. Por último, el abogado corporativo Ismael Reyes Retana se ha unido al 
bufete Malpica, Iturbe, Buj & Paredes después de su retiro de White & Case. 
 
Estrictamente Personal // Problemas en Brooklyn. 
(2024-01-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

La Fiscalía del Distrito Este de Nueva York ha solicitado una prórroga de seis semanas para 
responder a las nuevas mociones presentadas por la defensa de Genaro García Luna, 
exsecretario de Seguridad Pública de México. La defensa ha acusado a la Fiscalía de violar las 
obligaciones Brady, que requieren que los acusadores revelen toda la evidencia incriminatoria o 
exculpatoria en su poder. La moción presentada por la defensa enumera ocho violaciones a estas 
obligaciones, lo que podría resultar en un nuevo juicio o incluso en la liberación de García Luna. 
 
Coordenadas // Las pensiones en CFE: ¿el modelo de AMLO? 

(2024-01-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Durante la administración de López Obrador se han realizado reformas al sistema de pensiones, 
como la del 2020 que aumentó el ahorro de los trabajadores y redujo las semanas cotizadas para 
jubilarse. Sin embargo, se ha pasado por alto la reforma en la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), que incrementó los pasivos laborales de largo plazo de la empresa en 160 mil millones de 
pesos en dos años. López Obrador ha sugerido que podría haber una administración de las 
Afores que no sea privada, lo que genera preocupaciones sobre las presiones fiscales y la 
confianza en los mercados internacionales. 
 
La Gran Depresión / Modificar pensiones, ocurrencias de la 4C 
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(2024-01-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto modificar el sistema de 
ahorro para el retiro, regresándolo a un esquema contributivo piramidal y con cargo a las finanzas 
públicas. Sin embargo, los mercados no han reaccionado negativamente, ya que se considera 
que estas propuestas son parte de su campaña electoral y no se espera que se implementen. 
Las finanzas públicas ya están sobrecargadas por los costos de programas asistencialistas y 
transferencias fiscales a Petróleos Mexicanos. Además, las propuestas de López Obrador, como 
una tasa de reemplazo del 100 por ciento, son inviables y podrían dañar la salud financiera de 
las empresas. 
 

TREN MAYA 
 
La Quinta Transformación // Arruinar la corte 

(2024-01-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

PUES NADA, QUE el presidente Andrés Manuel López Obrador le está metiendo presión a las 
constructoras estrella del Tren Maya. Por ahí ya le deslizaron que no creen poder terminar este 
año, lo que molestó al tabasqueño porque no quiere irse sin tener concluido éste que es el 
proyecto más icónico de su sexenio. El inquilino de Palacio Nacional pidió a Mota-Engil que 
preside José Miguel Bejos, ICA que comanda Guadalupe Phillips y Grupo Indi de Manuel 
Muñozcano que trabajen tres turnos, 24 por 7. Al parecer los contratistas por un tema económico 
laboran entre turno y medio y dos turnos. López Obrador quiere que no descansen. No se 
descarta que por orden presidencial la Secretaría de la Defensa les aumente las penalizaciones 
por retraso. 
 
Sectur participará en menos ferias internacionales este año  
(2024-01-10, Redacción, El Economista (sitio), )  

La Secretaría de Turismo adjudicó directamente a Creatividad y Espectáculos (CREA), filial de 
CIE, un contrato por 13.3 millones de pesos para realizar este año el servicio de representación 
comercial internacional de la marca México. 
 
Aguas Profundas // Dos Bocas, la pesadilla presidencial 
(2024-01-10, Luis Carriles, El Sol de México, . 17)  

Del AIFA salen pocos aviones, pero salen; Tren Maya salió a puro dolor y va con poca afluencia, 
pero avanza; y el único mega proyecto que falta que dé frutos es la refinería de Dos Bocas. Esa 
es la realidad, oficialmente se dice que están en pruebas, lo que sabemos por fuera es que no 
han cargado nada de petróleo para procesar en sus plantas desde diciembre pasado. Sabemos 
que el l4 de febrero se pone en marcha el segundo tren de la refinería, por lo posible a final de 
mes del año cuando se podría estar refinando, ahora SÍ, de manera industrial. en marzo y si todo 
sale bien en abril y en meses siguientes incrementar la producción de petrolíferos. 

El Sol de México (sitio), Ovaciones,  
 
Ha transportado Tren Maya a más de 15 mil pasajeros 

(2024-01-09, Redacción, Diario Basta (Sitio), )  

El Tren Maya ha transportado a más de 15 mil pasajeros en 144 viajes desde su inauguración el 
15 de diciembre. Las rutas más demandadas fueron Campeche-Cancún y Mérida-Campeche. 
Además, se activaron cuatro rutas desde Cancún hacia San Francisco Campeche y Palenque, 
con dos salidas diarias en cada recorrido. El proyecto del Tren Maya ha sido criticado por su 
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posible impacto ambiental y social, pero el gobierno defiende que impulsará el crecimiento 
económico y la generación de empleo en la región. La construcción, iniciada en junio de 2020, 
se espera que culmine en 2024 con siete tramos que abarcan mil 525 kilómetros. 
 
Tren Maya consigue una concesión de espectro para activar su red móvil 
(2024-01-09, Redacción, Dpl news (sitio), )  

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) de México ha aprobado una solicitud de la 
empresa del Tren Maya para utilizar espectro en las frecuencias de 415 a 420 MHz y 425 a 430 
MHz para implementar su propia red móvil de comunicaciones. El Tren Maya es un megaproyecto 
de infraestructura ferroviaria que conectará el sureste de México. La nueva red de 
telecomunicaciones permitirá la comunicación constante entre los operadores del tren a lo largo 
de su recorrido. El espectro de 400 MHz se utilizará para conectar las diferentes áreas de 
operación del sistema ferroviario. La empresa del Tren Maya desplegará su sistema utilizando 
infraestructura propia, incluyendo estaciones equipadas con antenas y equipos de radio. Se 
espera que la red de telecomunicaciones ayude a garantizar la seguridad de los operadores y 
pasajeros del tren. 
 
Mara Lezama y Raquel Buenrostro avanzan para potenciar la economía de Chetumal 
(2024-01-09, JC, Excélsior (Sitio), )  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, se reunió con la titular de la Secretaría de 
Economía, Raquel Buenrostro Sánchez, para discutir proyectos que impulsen el desarrollo 
económico de la región. Lezama destacó la importancia de la inversión en infraestructura, como 
el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de Tulum, para cerrar brechas de desigualdad. 
También mencionó la importancia de trabajar en equipo para generar prosperidad compartida. 

El Economista (sitio),  
 
Viajaron 15 mil personas en primeros días del Tren Maya 

(2024-01-10, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

El Tren Maya ha transportado a más de 15 mil pasajeros desde su inauguración hace 18 días, 
según el director del proyecto, el general Óscar Lozano Águila. La mayoría de los pasajeros son 
turistas nacionales, seguidos por los locales y los turistas internacionales. Los trayectos más 
populares son Campeche-Cancún y Campeche-Mérida, con al menos 800 personas viajando 
diariamente. Además, Lozano Águila informó sobre el avance en la construcción de los tramos 5, 
6 y 7 del Tren Maya, que abarcan más de 600 kilómetros de vía. También se están realizando 
840 obras complementarias, como puentes ferroviarios y obras de drenaje transversal. 

 
AIFA 

 
Pese a descuentos, no ven posibilidades de éxito a Mexicana 

(2024-01-10, Araceli Martínez, El Universal, . 5)  

Ayer, el subdirector de Mexicana, general Leobardo Ávila Bojorquez, informó al Presidente los 
primeros resultados de 13 días de operaciones, con datos, dijo, "satisfactorios" Expuso que del 
26 de diciembre de 2023 al de enero de 2024 se realizaron 220 vuelos, transportando 7 mil 829 
personas, es decir, un promedio de 35.58 pasajeros por vuelo lo que significa que se vendió una 
tercera parte del total. Las rutas con mayor demanda fueron Mérida, con 344 pasajeros; Tijuana, 
con 421, y en primer lugar Tulum, con 738 pasajeros, este último destino donde se realizó el 
vuelo inaugural de la aerolínea el martes 26 de diciembre. Sin embargo, en redes sociales el 
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usuario Jorge de León documentó en YouTube su experiencia al viajar por primera vez en esta 
aerolínea durante la primera semana de operaciones, donde presuntamente su vuelo desde 
Ciudad Victoria, en Tamaulipas, hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) de la 
Ciudad de México, estaba completamente vacío. 

El Universal (sitio),  
 
Trasladó Mexicana a 7 mil 829 pasajeros en sus primeras dos semanas 

(2024-01-10, Alonso Urrutia, La Jornada, . 13)  

Mexicana de Aviación, operada por la Secretaría de la Defensa Nacional, ha transportado a 7,829 
pasajeros en sus primeras dos semanas de operación, con un promedio de 16 vuelos diarios. 
Hasta junio, se tienen 14,162 reservaciones. Los principales destinos son Tulum, Tijuana y 
Mérida, con 3,652 pasajeros transportados desde el AIFA. La aerolínea cuenta con tripulaciones 
integradas por pilotos civiles y militares, así como con sobrecargos certificados por la autoridad 
aeronáutica. Se espera ampliar los destinos de vuelo a medida que se incorporen más aeronaves. 
 
Mexicana de Aviación va por 448 vuelos mensuales 

(2024-01-10, Redacción, El Economista, . 1,22)  

Mexicana de Aviación, con su base de operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), ha realizado 220 operaciones aéreas y transportado a 7,829 pasajeros en sus primeros 
14 días de actividad. La aerolínea opera 15 rutas y cuenta con tres Boeing y dos Embraer en su 
flota. Aunque la estrategia comercial para promoverla es limitada, la empresa ha logrado una 
demanda de reservaciones, con un 82% de pasajeros encuestados que recomendarían volar con 
la aerolínea. La empresa espera alcanzar su punto de equilibrio en 2030. 
 
Mexicana ha transportado a casi 8 mil viajeros en 14 días 

(2024-01-10, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 9)  

Mexicana de Aviación ha transportado a casi 8 mil pasajeros en 14 días desde que retomó sus 
vuelos. Los destinos más populares han sido Tulum, Quintana Roo, Mazatlán, Sinaloa y Mérida, 
Yucatán. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha sido un punto de partida para más de 3 
mil viajeros de Mexicana. La aerolínea ha recibido 14 mil 162 reservaciones de vuelos hasta junio 
de este año. El subdirector general de Mexicana, Leobardo Ávila Bojórquez, ha destacado que el 
82% de los pasajeros encuestados recomendarían viajar con la aerolínea. Mexicana está 
realizando acciones para incrementar su flota de aeronaves y aumentar destinos y frecuencias 
de vuelos. 
 
Sedena prevé 448 vuelos mensuales con Mexicana 

(2024-01-10, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reveló que Mexicana de Aviación ha realizado 
220 vuelos desde el 26 de diciembre, con una proyección mensual de 448 vuelos. La aerolínea 
ha transportado a 7,829 pasajeros, con destinos populares como Tulum, Tijuana y Mérida. Desde 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Mexicana ha movilizado aproximadamente 
3,652 viajeros. La empresa estatal ha añadido destinos como Uruapan, Ciudad Ixtepec y Nuevo 
Laredo, sumando un total de 15. Las operaciones de Mexicana han sido satisfactorias, con 
14,162 reservas realizadas en enero y se espera un total de 815 millones de pesos para los 7,407 
trabajadores de la aerolínea. 
 
Se encarecerán boletos de avión por el ajuste de tarifas en los servicios del AICM 
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(2024-01-10, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1,3)  

Hasta un 30 por ciento se elevará el costo de los boletos de avión de manera gradual durante 
este año, luego del incremento en el costo de los servicios del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) en 77 por ciento a partir de este mes, prevén expertos en aviación. Fue 
el pasado 11 de diciembre cuando la administración de la terminal aérea anunció un incremento 
a partir de enero, de 77 por ciento en las tarifas de sus servicios aeroportuarios como aterrizaje, 
despegue, embarque, pernocta de aeronaves, navegación, y salas de abordaje a lo que hay que 
sumar el alza de 3.2 por ciento en la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA), que se sitúo en 28.95 
dólares para vuelos nacionales y de 54.96 dólares para internacionales. "Las aerolíneas que 
utilizan los servicios del AICM tendrán que revisar sus costos e incluso podrían trasladar sus 
operaciones a otras terminales donde los gastos operativos y el TUA son menores", señaló 
Rogelio Rodríguez Garduño, especialista del sector y ex director adjunto de transporte y control 
aeronáutico de la desaparecida Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) "Las líneas 
aéreas no asumirán esos costos y lo más natural es que los trasladen a los boletos de avión, por 
lo que el usuario que busque conectividad eficiente o no desee recorrer el largo camino al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), será el más perjudicado", expuso Rodríguez 
Garduño. 
 
Ya está vigente el decreto presidencial que reduce a 43 los vuelos por hora en el AICM 

(2024-01-09, Juan Carlos Cruz Vargas, Proceso (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha reducido de 52 a 43 los vuelos por 
hora, como parte de un decreto del gobierno de Andrés Manuel López Obrador para aumentar la 
demanda en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y reducir la saturación en el 
Aeropuerto Internacional Benito Juárez. Esta medida ha generado incertidumbre y preocupación 
para las aerolíneas, ya que podría disminuir la generación de ingresos de la terminal. Además, el 
AICM ha aumentado las tarifas de servicios aeroportuarios en un 77%, lo que podría aumentar 
los precios de los boletos de avión y generar presiones inflacionarias. La calificadora Fitch Ratings 
ha revisado a "negativa" la calificación crediticia del AICM, debido a su capacidad limitada para 
abordar sus necesidades de mantenimiento y la congestión de pasajeros. Por otro lado, el AICM 
ha mantenido una recuperación gradual de pasajeros, atendiendo a 17.8 millones de pasajeros 
de enero a agosto de 2023, equivalente al 97% del mismo período de 2019. Sin embargo, el 
aeropuerto carece de capital y un plan de inversión para abordar la congestión, lo que limita su 
capacidad para un crecimiento orgánico a largo plazo. 
 
Mexicana de Aviación ha transportado a más de 7 mil pasajeros en 2 semanas de 
operación 

(2024-01-09, Carlos Montesinos, Reporte Índigo (sitio), )  

La nueva aerolínea estatal Mexicana de Aviación ha transportado a más de 7,000 pasajeros en 
sus primeras dos semanas de operaciones, con 3,652 saliendo del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). Los destinos más populares han sido Tulum, Tijuana y Mérida. Hasta 
junio, la aerolínea ya ha registrado 14,162 reservaciones. La flota y tripulación de la aerolínea se 
están incrementando para ampliar la oferta de destinos, con vuelos próximos a Uruapan, Nuevo 
Laredo y Ciudad Ixtepec, y en el futuro a Huatulco. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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Se disculpa AMLO con diputada trans en TikTok 

(2024-01-10, Redacción, El Financiero, . 30)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se subió a TikTok, aunque informó que su primer 
video sería la disculpa a la diputada Selma Luévano, por referirse a ella como "hombre vestido 
de mujer", lo cierto es que el mandatario abrió la cuenta al menos desde el domingo, y su primera 
publicación fue en torno a la refinería Dos Bocas. "A veces subo videos en las redes, me 
comunico con muchos ciudadanos, con muchas personas, y no podía haber estado presente en 
una red que la ven bastante los jóvenes, como no hablo de corrido, y ahí son mensajes cortos, 
pues no había participado", dijo sobre la red china. 
 
La quinta transformación, Tiempo de Negocios. 
(2024-01-09, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Contra todo pronóstico, la refinería de Dos Bocas ya tiene una agenda de producción de gasolinas 
para este año. El próximo 14 de febrero estarán funcionando los dos trenes de la nueva 
megaplanta, con lo que podemos adelantarle que iniciará la producción de gasolinas Regular y 
Premium. El mes entrante la capacidad de la Olmeca de Paraíso, Tabasco, será de 65 mil barriles 
de gasolina diarios, en marzo saltará a 128 mil barriles y a partir de abril subirá a 176 mil barriles 
por día. Con ello se estima que en el segundo trimestre del año, y ya en la recta final del sexenio, 
el mercado nacional disponga de un volumen diario de producción de 426.4 mil barriles y una 
demanda aproximada a los 650 mil barriles, lo que supone una reducción del déficit en la 
importación de gasolina del 45% este mismo 2024. El anuncio le vendrá como anillo al dedo a la 
ex secretaria de Energía, Rocío Nahle, hoy candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz. 

 
Destaca López Obrador inversión de 12 mil mdp para reactivación de refinería Madero 

(2024-01-09, Indira Bustamante, Global Energy (Sitio), )  

El gobierno de México ha invertido 12 mil millones de pesos en la rehabilitación de la refinería 
Madero, aumentando su producción diaria de petróleo a 100 mil barriles. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador destacó que durante su administración, cinco refinerías mexicanas han 
sido beneficiadas, procesando aproximadamente 1 millón de barriles diarios. Además, la 
construcción de la refinería de Dos Bocas, que procesará 340 mil barriles diarios, ha sido 
concluida y comenzará a operar en febrero. Se ha construido una planta coquizadora en Tula, 
Hidalgo, y otra en Salina Cruz, Oaxaca, para convertir el combustóleo en gasolina, agregando 65 
mil barriles diarios a la producción. También se están llevando a cabo trabajos de exploración y 
perforación de pozos en aguas profundas del litoral de Tamaulipas, que se espera produzcan 
100 mil barriles de petróleo diarios. 
 
'Aunque no hablo de corrido': AMLO se estrena como 'tiktoker' con este video 

(2024-01-09, Diana Benítez, El Financiero (Sitio), )  

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha abierto una cuenta en TikTok, una 
red social popular entre los jóvenes, con el objetivo de comunicarse con un público más amplio. 
Su primer video fue una disculpa a la diputada trans Selma Luévano por referirse a ella como 
"hombre vestido de mujer". Sin embargo, su primera publicación en TikTok fue sobre la refinería 
de Dos Bocas en Tabasco. López Obrador también anunció que el gobierno federal analizará la 
cuota que debe aportar para que los trabajadores reciban una pensión de jubilación igual a su 
sueldo en activo, como parte de una reforma de pensiones que lanzará antes de terminar su 
mandato. 
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La Razón On line (Sitio),  
 
El presidente López Obrador aseguró que la refinería de Dos Bocas iniciará operaciones 
el lunes. 
(2024-01-09, Alejandro Cacho, Paulina Greenham, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El presidente López Obrador aseguró que la refinería de Dos Bocas iniciará operaciones el lunes. 
 

SICT 
 
Logra PRD eliminar abusos de grúas en rutas federales 

(2024-01-09, Redacción, News México (Sitio), )  

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, liderado por la diputada 
Macarena Chávez Flores, ha logrado estipular sanciones a los permisos de prestadores de 
servicios auxiliares, con el objetivo de frenar los abusos de las grúas que extorsionan a los 
transportistas en rutas federales en colusión con autoridades. La iniciativa, aprobada por 446 
votos a favor, hace obligatorio el respeto a las tarifas publicadas en el tabulador de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y establece siete causas por las que 
los permisos pueden ser retirados a los prestadores de servicios auxiliares al autotransporte 
federal. La iniciativa se encuentra actualmente en las comisiones unidas de Comunicaciones y 
Transportes y de Estudios Legislativos del Senado de la República. 
 
Se presentó una iniciativa para que la SICT establezca un sistema de atención a 
emergencias en las carreteras federales, que incluya la instalación y mantenimiento de 
postes. 
(2024-01-09, Cristian Moreno, 90.5 Imagen, )  

Se presentó una iniciativa para que la SICT establezca un sistema de atención a emergencias en 
las carreteras federales, que incluya la instalación y mantenimiento de postes y teléfonos de 
emergencia, así como la operación de un centro de atención telefónica. Se busca implementar 
medidas como postes y teléfonos de emergencia para mejorar la seguridad de los usuarios de 
las carreteras, debido a que los dispositivos permiten solicitar ayuda de manera rápida y sencilla 
en caso de accidente, incidente u otra emergencia. 
 
Secretaría de Comunicaciones busca jefe de Recursos Humanos con sueldo de 29 mil 
pesos 

(2024-01-09, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha publicado una 
convocatoria para el cargo de Jefe de Recursos Humanos, ofreciendo un sueldo mensual de 29 
mil pesos. El puesto requiere un título universitario en áreas como Ingeniería, Administración y 
Computación e Informática, así como dos años de experiencia en Ciencias Tecnológicas y 
Ciencia Política. Además, se requiere conocimiento de redes de cómputo, desarrollo de bases 
de datos y manejo de herramientas de programación. Los candidatos deben estar dispuestos a 
viajar a nivel nacional o internacional y tener un horario de trabajo diurno. La convocatoria incluye 
un examen de conocimientos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Integralia advierte de riesgos para 2024 
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(2024-01-10, Aurora Zepeda, Excélsior, . 2)  

El año 2024 se considera de "muy alto riesgo político", según un estudio de la consultoría 
Integralia. Si el partido en el poder gana la presidencia, existe un riesgo de "capturar" la Suprema 
Corte, militarizar el país y permitir la expansión de grupos criminales en gobiernos locales y 
municipales. Si el partido gobernante obtiene la mayoría calificada en el Congreso, podrían 
aprobarse modificaciones constitucionales, como cambios al marco laboral y a las concesiones, 
así como una posible reforma energética. Además, un eventual triunfo de Trump en Estados 
Unidos podría amenazar a México con aranceles y presiones en materia de inseguridad. 

El Economista,  
 
Morena compromete respaldo a Pemex 

(2024-01-09, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )  

El proyecto de nación 2024-2030 de Morena, liderado por Claudia Sheinbaum, propone continuar 
garantizando apoyos financieros para Petróleos Mexicanos (Pemex), a pesar de la carga fiscal y 
los créditos fiscales que ha recibido la empresa en el sexenio actual. El proyecto también 
contempla la construcción de una nueva refinería para consolidar la autosuficiencia en 
hidrocarburos. Sin embargo, algunos expertos consideran que esta propuesta es incompatible 
con el planteamiento de transición energética, que busca reducir el uso de combustibles fósiles 
e impulsar el transporte eléctrico. Además, en un contexto de finanzas públicas presionadas, la 
construcción de otra refinería no es viable. 
 
Ven posible una "captura" de la SCJN en el 2024 

(2024-01-10, Arturo Rojas, El Economista (sitio), )  

La consultora Integralia Consultores ha identificado los 10 riesgos políticos para 2024 en México. 
Entre ellos, destaca la posible "captura" de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la 
aprobación de reformas constitucionales que afecten los pesos y contrapesos en el poder, como 
la reforma energética. La empresa advierte que si el partido en el poder obtiene la mayoría 
calificada en el Congreso de la Unión, podría aprobar cambios constitucionales que debilitarían 
las instituciones y los contrapesos. Además, se menciona la posibilidad de que grupos criminales 
aprovechen la coyuntura electoral para ampliar su control sobre los gobiernos y mercados 
locales. Para mitigar estos riesgos, se sugiere una elección federal competida y una estrategia 
en caso de que Donald Trump llegue al gobierno de Estados Unidos. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Crimen organizado, captura de la Corte y polarización, riesgos para elección del 2024: 
Integralia 

(2024-01-09, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El análisis de la consultora Integralia advierte sobre los riesgos políticos que pueden afectar a 
México en 2024. Entre ellos se encuentra la posible captura de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación por parte del Ejecutivo, la militarización del país, y la reforma energética. Además, se 
alerta sobre la intervención de grupos criminales para ampliar su control sobre los gobiernos y 
los mercados locales, así como el debilitamiento del sistema de pesos y contrapesos. El estudio 
señala que los resultados electorales "cerrados" pueden generar nerviosismo en los mercados y 
polarización política. Si Morena y sus aliados obtienen la mayoría calificada en el Congreso, se 
prevé la aprobación de reformas constitucionales que afectarán el entorno de negocios y el 
sistema de pesos y contrapesos. 
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Alertan sobre violencia política por año electoral. 
(2024-01-10, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 1,17)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador enfrenta un proceso de desgaste y deslegitimación, 
según un análisis de la consultoría Integralia, dirigida por el exconsejero electoral Luis Carlos 
Ugalde. El documento advierte sobre el riesgo político alto en 2024, debido al asedio del 
presidente contra los árbitros electorales, la participación del crimen organizado en las 
elecciones, la polarización política y las acciones del presidente para consolidar su proyecto 
político. El análisis también pronostica un debilitamiento de la oposición si Claudia Sheinbaum, 
del partido Morena, gana la presidencia, y señala la posibilidad de cambios constitucionales para 
fortalecer un sistema presidencial sin controles. Además, se espera una mayor militarización del 
país. 

Ovaciones (sitio),  

 
ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 

 
Incumplen nuevos comisionados de la CNH requisitos para el cargo 

(2024-01-09, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, nombró a tres personas como 
comisionados de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), a pesar de que no cumplen con 
los requisitos establecidos por la ley. José Alfonso Pascual Solórzano Fraga, Martha Patricia 
Jiménez Oropeza y Baldemar Hernández Márquez no tienen experiencia profesional o académica 
en el sector energético. Solórzano Fraga, por ejemplo, fue secretario de Comunicaciones y Obras 
Públicas en Michoacán en la década de 1980, pero no ha tenido ninguna responsabilidad 
relacionada con el sector energético. Jiménez Oropeza fue administradora de Gestión Operativa 
en el Servicio de Administración Tributaria (SAT), mientras que Hernández Márquez ha ocupado 
cargos relacionados con el desarrollo rural y agropecuario. Estos nombramientos han generado 
críticas y cuestionamientos sobre la falta de cumplimiento de los requisitos legales. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Álvarez Máynez, precandidato presidencial fosfo fosfo 

(2024-01-10, Antonio López, El Universal, . 6)  

El partido Movimiento Ciudadano (MC) ha confirmado que Jorge Álvarez Máynez será su 
precandidato presidencial, en sustitución de Samuel García Sepúlveda. El registro oficial tendrá 
lugar hoy miércoles a las 12:00 horas en el World Trade Center de la Ciudad de México. Álvarez 
Máynez, quien ha sido diputado federal y local, es un político con amplia experiencia en el ámbito 
legislativo y ha trabajado en diversos cargos públicos. Su precandidatura fue avalada por la 
Comisión Operativa Nacional y la Comisión Nacional de Convenciones Procesos Internos de MC. 

El Economista (sitio), José Cárdenas (Sitio), Basta, La Crónica de Hoy, MexNewz Digital (Sitio), La Jornada,  
 
Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial, tendrá un encuentro con simpatizantes 
en Jalisco. 
(2024-01-10, Pamela Villanueva, Canal 120 Milenio, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial, tendrá un encuentro con simpatizantes en 
Jalisco. 
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Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México", destacó la 
necesidad de apoyar a los productores rurales de los efectos del Tratado de Libre 
Comercio. 
(2024-01-10, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Durante su gira por Los Mochis, Sinaloa, Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de "Fuerza y 
Corazón por México", destacó la necesidad de apoyar a los productores rurales de los efectos 
del Tratado de Libre Comercio. 
 
La precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez se reunió 
con la Sociedad Civil de Navojoa en Sonora. 

(2024-01-09, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, )  

La precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez se reunió con la 
Sociedad Civil de Navojoa en Sonora. Fue cuestionada sobre la denuncia de Sanjuana Martínez, 
ex directora de Notimex, la cual dio a conocer que se le estaba pidiendo el 30 por ciento de los 
150 millones de pesos que se le destinaron para la investigación de de la Agencia Mexicana de 
Noticias. Xóchitl Gálvez pidió al INE investigar los casos de corrupción y pidió a Claudia 
Sheinbaum que juegue derecho y que deje de usar dinero público para su campaña política. 
 
¿Quién es Jorge Álvarez Máynez precandidato de Movimiento Ciudadano a la 
presidencia? 

(2024-01-09, Laura Almaraz, La Razón On line (Sitio), )  

Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, es el precandidato a la presidencia de México 
tras la retirada de Samuel García. Nacido en Zacatecas, ha tenido una carrera política de 23 
años, comenzando en el PRD y luego en Movimiento Ciudadano. Ha ocupado varios cargos en 
la organización, incluyendo la secretaría de organización y acción política, la comisión operativa 
nacional y la secretaría general de acuerdos. Álvarez Máynez aboga por políticas que promueven 
un país más humano, como licencias de paternidad y maternidad, vacaciones dignas y jornadas 
laborales. 

Uno TV Noticias (Sitio),  
 
Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena describió a Ernestina Godoy 
como una mujer incorruptible, ejemplo de cómo procurar la justicia y destacó sus logros 
en la CDMX. 
(2024-01-09, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21, )  

Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena describió a Ernestina Godoy como una 
mujer incorruptible, ejemplo de cómo procurar la justicia y destacó sus logros en la CDMX. 
Claudia Sheinbaum informó que invitó a Ernestina Godoy para participar en la encuesta para 
representar a la CDMX en el Senado de la República de 2024 a 2030. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Desde la redacción SLP, 10 de enero del 2024 

(2024-01-10, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Durante los últimos 10 años la sinergia y potencial de las cámaras empresariales de San Luis 
han mantenido un nivel de representatividad sin precedentes, histórico. El bloque de este sector 
que conforman los 12 nombres: CANACO, CANACINTRA, CANIRAC, CANADEVI, CMIC, AMPI, 
Radio y TV, IPAC, ADERIAC, AMEXME, UUZI y COPARMEX, le dan vida a la ALIANZA 
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EMPRESARIAL SAN LUIS. Mismo grupo que se ha consolidado como un referente de opinión, 
contrapeso y participación en la vida publica y privada de nuestra entidad. 
 
Cámara de la Construcción en Yucatán se prepara para elegir a su nuevo Presidente 

(2024-01-09, Rubén Darío Hau, Por Esto.net YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebrará su asamblea del 
consejo directivo el 10 de enero para elegir a su nuevo presidente. El actual dirigente, Raúl 
Monforte González, busca ser reelegido, pero se enfrenta al ingeniero Alfonso G. Cantón Cetina, 
quien según sondeos internos tiene una ventaja de 30 puntos sobre Monforte. Cantón ha 
destacado la importancia de la gestión y el compromiso conjunto para mantener a la CMIC como 
referente en la industria de la construcción. Monforte, por su parte, promete un proceso limpio, 
transparente y democrático. 
 
ICA le debe dinero a empresas afiliadas a la Canacintra: Esaú Magallanes 

(2024-01-09, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

La empresa constructora ICA ha dejado de pagar a varias empresas agremiadas a la Cámara 
Nacional de Industria de Transformación (Canacintra) y la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). El líder de la delegación de Querétaro, Esaú Magallanes Alonso, señaló 
que ICA ha incumplido con los tiempos de construcción y adeuda dinero a varias empresas. 
Aunque la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) ha informado que la obra 
Paseo 5 de Febrero tiene un avance del 90% y se entregará en marzo, Magallanes Alonso afirmó 
que la situación crítica ya ha pasado y que ICA es la única responsable de los retrasos. 
 
Construcción y restaurantes, con más de 7 mil plazas laborales para este 2024 

(2024-01-09, Carolina Pavón, La Chispa de Yucatán YUC (sitio), )  

El sector de la construcción y la gastronomía en Yucatán, México, están experimentando un 
aumento en la generación de empleo. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) cuenta con más de 6,000 plazas disponibles, mientras que la Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) espera un crecimiento 
significativo en la generación de empleo en el sector gastronómico. Ambos sectores son motores 
clave del empleo en la región, con proyecciones optimistas para el primer semestre de 2024. La 
CMIC ha trabajado en la vinculación con universidades y organismos gubernamentales para 
integrar la mano de obra al sector de la construcción. La Canirac ha registrado un crecimiento en 
el número de unidades económicas dedicadas a la preparación de alimentos y bebidas. El 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó un total de 13,873 trabajadores formales en 
el sector gastronómico de Yucatán hasta noviembre de 2023. Ambos sectores son fundamentales 
para la economía regional. 
 
Precio de terrenos frena construcción de vivienda económica: CMIC 

(2024-01-09, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez, ha destacado que el alto costo de la tierra en San Luis Potosí dificulta el desarrollo 
de vivienda económica. Pérez ha pedido que se adopten medidas para reducir el precio final de 
las casas habitación, ya que el crecimiento de la industria demanda más trabajadores con 
necesidades de este tipo de vivienda. Además, ha sugerido que los gobiernos creen una bolsa 
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para reducir los precios de los terrenos, ya que los tenedores de la tierra no la quieren vender 
debido a la especulación. 
 
En Chilpancingo se han invertido más de mil 447 mdp en obras públicas, dice Carlos 
Leyva 

(2024-01-09, Redacción, Bajo Palabra GRO (Sitio), )  

El secretario de Obras Públicas Municipal de Chilpancingo, Carlos Leyva Vázquez, informó que 
durante la administración se ha invertido más de 1,447 millones de pesos en obras públicas, 
incluyendo tuberías de agua potable y drenaje sanitario, pavimentación de calles y bacheo. La 
inversión ha aumentado año tras año, con un total de 790 obras y una inversión de más de 1,044 
millones de pesos. La administración también ha realizado obras en las 47 comunidades de la 
capital, generando una derrama económica del 23%. Leyva resaltó el Proyecto Papagayo, que 
brindará soluciones a largo plazo para el agua potable en Chilpancingo, y la construcción del 
Sistema de Parques Urbanos. Las obras han sido desarrolladas en colaboración con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción y otros organismos. 
 
En Tuxtla, Rutilio Escandón inaugura "Centro Azul" para la atención del trastorno del 
espectro autista 

(2024-01-10, Redacción, Mural chiapas CHIS (Sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró el Centro de Atención para el Trastorno del 
Espectro Autista "Centro Azul" del DIF Chiapas. Esta obra, realizada en colaboración con Grupo 
Gruma y la empresa Coppel, beneficiará a 849 niñas, niños y jóvenes menores de 15 años, con 
la posibilidad de atender a personas mayores de 15 años. La presidenta de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Anakaren Gómez Zuart, destacó la importancia de 
este tipo de proyectos para el bienestar de la gente a través de la obra pública. 

Siete Chiapas CHIS (Sitio), Cintalapanecos CHIS (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Es Diario CHIS (Sitio), Sin Fuero CHIS 
(Sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio), ASICH Online, Suceso Chiapas CHIS (sitio), Diario de Chiapas CHIS (sitio), Expreso 
Chiapas CHIS (sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio), Debate Hoy CHIS (Sitio),  
 
(VIDEO) TJ entregó obras de rehabilitación de la carretera a Norias de Ojocaliente 

(2024-01-09, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, ha inaugurado la rehabilitación de la carretera 
a Norias de Ojocaliente, en el oriente de la ciudad, con una inversión de más de 75 millones de 
pesos. La secretaria de Obras Públicas del Estado, Carolina López López, explicó que la obra 
consiste en la rehabilitación de la carpeta asfáltica de la Av. San Gabriel, beneficiando a más de 
800 mil habitantes. El presidente municipal de Aguascalientes, Leonardo Montañez Castro, 
agradeció a la gobernadora por su trabajo en el estado y se comprometió a seguir trabajando 
juntos para atender las solicitudes de los ciudadanos. Acompañaron a la gobernadora los 
diputados federales por Aguascalientes, Paulo Gonzalo Martínez López y Mónica Becerra 
Moreno; el presidente de la Comisión de Planeación, Desarrollo Urbano y Obras Públicas del H. 
Congreso del Estado, Salvador Maximiliano Ramírez Hernández; el titular de la Secretaría de 
Obras Públicas Municipales (SOPMA), Miguel Ángel Huízar Botello; y el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes, Arentsen Dávila 
Ramírez. 
 
Aumentan materiales para la construcción 

(2024-01-09, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Eugenio Williamson, 
ha informado de un aumento en los materiales de construcción en México, con el acero siendo el 
más impactado con un 20% de aumento en su costo. Williamson ha criticado el manejo 
irresponsable del Gobierno Federal en el aumento del salario mínimo, lo que ha llevado a un 
aumento en la inflación. Otros materiales como el cemento, la varilla y los bloques también han 
experimentado aumentos significativos. Este aumento en los costos afecta tanto a las empresas 
constructoras locales como a la población que desea construir o reparar casas. 
 
"Puede AMLO solucionar problema de AHMSA" 

(2024-01-09, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Eugenio Williamson 
Yribarren, criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador por no resolver el problema de 
AHMSA, una empresa acerera en quiebra que afecta a miles de familias. Williamson señaló que, 
a pesar de tener la autoridad para solucionar el problema, López Obrador ha invertido en 
proyectos no rentables en lugar de apoyar al sector del acero. Williamson instó al presidente a 
considerar una asociación público-privada para resolver el problema y apoyar a las familias 
afectadas. 
 
Entrega Tere Jiménez la Rehabilitación de la Carretera a Norias de Ojocaliente 

(2024-01-09, Redacción, Pagina 24 AGS (sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó la rehabilitación de la carretera a 
Norias de Ojocaliente, con una inversión de más de 75 millones de pesos. La obra, que beneficia 
a más de 800 mil habitantes, consistió en la rehabilitación de la carpeta asfáltica de la avenida 
San Gabriel. Próximamente se llevarán a cabo más inversiones en infraestructura al oriente de 
la ciudad. Durante el evento, se agradeció a Tere Jiménez por su trabajo en el estado. 
Acompañaron a la gobernadora varios funcionarios, incluido el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes, Arentsen Dávila 
Ramírez. 
 
Blinda Tey áreas verdes en colonias para impedir sean privatizadas 

(2024-01-09, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), )  

La Presidenta Municipal de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, entregó copias certificadas 
de las escrituras de espacios públicos a liderazgos vecinales de nueve colonias. Esto garantiza 
que estos espacios no puedan ser vendidos ni enajenados. Los presidentes de los Comités de 
Barrio resguardarán los documentos y los entregarán a sus sucesores al finalizar su mandato. 
Gutiérrez Andrade destacó que esta acción protege a los colonos de cambios de uso de suelo y 
venta de los espacios públicos, algo que ha ocurrido en el pasado en otras colonias. Julio Lugo 
Barriga, Presidente de la CMIC, elogió esta iniciativa, destacando que Villa de Álvarez tiene una 
administración excepcional. 

AFMedios COL (sitio), Diario de Colima COL (sitio), Colima PM COL (sitio),  
 
ENTREGA TERE JIMÉNEZ OBRAS DE REHABILITACIÓN DE LA CARRETERA A NORIAS 
DE OJOCALIENTE, CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 75 MILLONES DE PESOS 

(2024-01-09, Redacción, Rodolfo Franco AGS (sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó la rehabilitación de la carretera a 
Norias de Ojocaliente en la ciudad, con una inversión de más de 75 millones de pesos. La 
secretaria de Obras Públicas del Estado, Carolina López López, destacó que la obra beneficia a 
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más de 800 mil habitantes. El presidente municipal de Aguascalientes, Leonardo Montañez 
Castro, agradeció a Jiménez por las obras realizadas en los municipios y comunidades. 
Acompañaron a la gobernadora los diputados federales por Aguascalientes, Paulo Gonzalo 
Martínez López y Mónica Becerra Moreno, el titular de la Secretaría de Obras Públicas 
Municipales, Miguel Ángel Huízar Botello, y el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción en Aguascalientes, Arentsen Dávila Ramírez. 
 
Sector de la construcción logró 45 mil millones de pesos 

(2024-01-09, Redacción, Universal Querétaro QRO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale 
Palacios, informó que en 2023, Querétaro alcanzó una facturación por obra pública y privada de 
más de 45 mil millones de pesos. El sector de la construcción en el estado ha experimentado una 
recuperación tras la crisis de la pandemia, con un crecimiento del 10.9% en 2022 y del 13.1% en 
el primer semestre de 2023. Se espera que esta tendencia positiva continúe en 2024, con un 
aumento de entre el 20% y el 30% en la facturación. La obra privada representó el 82% del total 
de recursos ejecutados en obra, y se espera un aumento del 20% al 30% en 2024. La CMIC 
espera que la inversión en los municipios de Querétaro y El Marqués alcance entre 2,500 y 3,000 
millones de pesos en 2024. 
 
Claudia Baca asume la Secretaría de Obras Públicas 

(2024-01-09, Luis Octavio Vado Grajales, Es Diario CHIS (Sitio), )  

Claudia Baca Esquinca ha sido nombrada por el gobernador Rutilio Escandón Cadenas como 
encargada de la Secretaría de Obras Públicas del Gobierno de Chiapas. Baca Esquinca es 
licenciada en arquitectura por la Universidad Autónoma de Chiapas y tiene experiencia en la 
dirección de obras y proyectos. Anteriormente, fue titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano 
Municipal en el ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez. Su nombramiento ha sido bien recibido por 
distintos sectores, incluyendo el Colegio de Arquitectos Chiapanecos, la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción delegación Chiapas y la Comisión de Caminos e Infraestructura 
Hidráulica. Baca Esquinca reemplaza a Ángel Torres Culebro, quien dejó el cargo para buscar la 
candidatura a alcalde de Tuxtla Gutiérrez por los partidos Morena, PVEM y PT. 
 
CMIC se pronuncia por regular contratos de obra privada 

(2024-01-09, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Los constructores de la Laguna, incluyendo a Donato Gutiérrez, presidente de la Cámara de la 
Industria de la Construcción, están pidiendo una revisión del sistema de contratación y su marco 
legal, ante la creciente demanda de naves industriales en la región. La inversión privada ha 
aumentado, pero los constructores desean mayor certidumbre legal y económica para evitar 
condiciones injustas en los contratos. A pesar de la baja en la obra pública, la región sigue siendo 
atractiva para los constructores. En un caso reciente, un socio está reclamando el pago de sus 
servicios a una empresa que se niega a pagar, argumentando un incumplimiento contractual. El 
proceso legal está en curso. 
 
Auguran empresarios crecimiento sostenido para Sonora en 2024 

(2024-01-09, Redacción, El Imparcial SON (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Aguirre 
Robles, anticipa un crecimiento continuo en Sonora en 2024 debido a la construcción de la planta 
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de licuefacción de gas natural en Puerto Libertad, entre otros factores. La inversión de 14 mil 
millones de dólares en esta obra, la más grande en la historia de México, impulsará el crecimiento 
económico en la región. Además, se espera un aumento en la ocupación hotelera debido a la 
apertura del Consulado de Estados Unidos en Hermosillo y las campañas electorales de 2024. 
La CMIC también está en conversaciones con dos cadenas hoteleras para aumentar el número 
de habitaciones disponibles en la ciudad. 
 
Empresarios prevén más inversión y crecimiento para Sonora en 2024 

(2024-01-09, Redacción, El Imparcial SON (sitio), )  

La economía sonorense sostendrá su ritmo de crecimiento durante 2024 empujada por las obras, 
inversión y dinamismo de la mayor parte de sus sectores productivos, coincidieron dirigentes 
empresariales. Explican que el "nearshoring", el "China+One, que consiste en la instalación de 
una planta china fuera de esa nación, y las obras proyectadas como la planta de gas licuado de 
Puerto Libertad, el puerto de Guaymas, así como la derrama económica por las elecciones, 
detonarán el crecimiento en este año. El presidente de CMIC, Jorge Aguirre Robles, aseguró que 
este año van a tener más movimiento en la industria de la construcción por las obras millonarias 
que pondrán en marcha los gobiernos, una de ellas la planta de gas en Puerto Libertad, de un 
valor de 14 mil millones de dólares, lo que representa la inversión más grande de la historia de 
México en este tema. 
 
Entrega Gobierno rehabilitación de carretera de Norias de Ojocaliente 

(2024-01-09, Diego Reyes, Líder Empresarial AGS (sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó los trabajos de rehabilitación de la 
carretera a Norias de Ojocaliente en el oriente de la ciudad, con una inversión de más de 75 
millones de pesos. La secretaria de Obras Públicas del Estado, Carolina López López, destacó 
que la obra beneficia a más de 800 mil habitantes. La gobernadora anunció que se realizará más 
inversión en infraestructura en el oriente de la ciudad este año. Acompañaron a la gobernadora 
los diputados federales por Aguascalientes, Paulo Gonzalo Martínez López y Mónica Becerra 
Moreno; el presidente de la Comisión de Planeación, Desarrollo Urbano y Obras Públicas del H. 
Congreso del Estado, Salvador Maximiliano Ramírez Hernández; el titular de la Secretaría de 
Obras Públicas Municipales (SOPMA), Miguel Ángel Huízar Botello; y el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes, Arentsen Dávila 
Ramírez. Leonardo Montañez Castro, presidente municipal de Aguascalientes, agradeció a la 
gobernadora por su trabajo en la construcción de infraestructura en el estado. 
 
Obras de IP, apuesta de candidato a presidencia de CMIC en Tabasco 

(2024-01-09, El Heraldo de Tabasco, Marco López Valenzuela, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

Carlos Villegas Adriano, un constructor, se ha registrado como candidato a la presidencia de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tabasco. Villegas 
Adriano ha propuesto enfocarse en las obras de la Iniciativa Privada, la capacitación y la 
formación de un departamento jurídico. La elección se llevará a cabo el 2 de febrero, con 350 
empresas con derecho a voto. La votación se realizará electrónicamente de 10:00 a 16:00 horas 
y los resultados se darán el mismo día. La CMIC es una organización apartidista. 
 
Empresarios prevén más inversión y crecimiento para Sonora en 2024 

(2024-01-09, Redacción, No Pasa Nada SON (sitio), )  
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La economía de Sonora, México, se espera que mantenga su ritmo de crecimiento en 2024 
debido a la inversión y dinamismo de sus sectores productivos. El "nearshoring", el "China+One" 
y las obras proyectadas, como la planta de gas licuado de Puerto Libertad y el puerto de 
Guaymas, impulsarán el crecimiento económico del estado. Se espera que el crecimiento 
económico de Sonora para este año sea de entre el 3.5% y el 4.0%, superando el crecimiento 
nacional. La industria manufacturera, la construcción y el turismo son los sectores que más 
contribuirán al crecimiento económico del estado. Entre las obras de infraestructura que se 
espera que impulsen el crecimiento económico se encuentra la planta de gas licuado de Puerto 
Libertad, que representa la inversión más grande de la historia de México en este tema. 
 
Alistan cambio en presidencia de la CMIC Tabasco 

(2024-01-10, Redacción, Avance TAB (sitio), )  

El próximo dos de febrero se realizará el cambio de presidente en la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC Tabasco) por lo que este martes se inscribió con la planilla 
blanca Carlos Villegas Adrián. Es el primero en registrarse con base a los estatutos, señalando 
que será el próximo 2 de febrero en las instalaciones de la cámara la elección y se dará a conocer 
a través del portal electrónico. Tras su inscripción indicó que, dentro de las propuestas que 
impulsará, está dar capacitaciones constantes, instalar un departamento jurídico con otras 
entidades para tratar la ley de obras públicas, entre otras. 
 
ICA le debe dinero a empresas afiliadas a la Canacintra: Esaú 

(2024-01-10, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

La empresa constructora ICA, encargada de la obra Paseo 5 de Febrero, le debe dinero a 
empresas agremiadas a la Cámara Nacional de Industria de Transformación (Canacintra), 
aseguró el líder de la delegación de Querétaro, Esaú Magallanes Alonso. Incluso, recalcó que no 
sólo con los agremiados de la Canacintra mantienen adeudos, sino con empresas de otras 
cámaras empresariales como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Los constructores en Yucatán afrontan el déficit de mano de obra 

(2024-01-10, David Domínguez Massa, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

Para la industria de la construcción en Yucatán 2023 significó la oportunidad de remontar la caída 
sufrida durante el período de la pandemia, indicó ayer Raúl Monforte González, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Yucatán. Monforte González 
señaló que este año que comienza se buscará asegurar la continuidad del crecimiento. "Para 
este 2024 se nos presentan diversos desafíos, entre los más importantes está continuar 
abatiendo el déficit de mano de obra, por eso estamos dirigiendo los esfuerzos en atraer más 
obreros jóvenes y mujeres al sector", indicó. "Además de lograr que permanezcan manteniendo 
alta la motivación mientras los seguimos formando y mejorando sus habilidades, destrezas y 
competencias", añadió. 
 
Club Rotario Chihuahua Emprende implementa iniciativa de Niñas Sabias 

(2024-01-10, El Heraldo de Chihuahua, Venessa Rivas, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El Club Rotario Chihuahua Emprende ha implementado el programa Niñas Sabias para educar a 
las niñas sobre la menstruación y su salud menstrual. El programa, desarrollado por Hana 
Figueroa Urías, embajadora de Salud Menstrual por Days for Girls International, busca 
empoderar a las niñas para que tomen decisiones informadas sobre su salud y futuro. El 
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programa incluye la elaboración de toallitas sanitarias, lo que puede beneficiar su higiene y ser 
una opción de autoempleo en zonas de pocas oportunidades. Cuatro maestras de Chihuahua 
han sido seleccionadas para recibir capacitación en Guadalajara, Jalisco, y luego implementar el 
programa en Chihuahua, incluyendo comunidades indígenas. El objetivo es que las niñas 
accedan a nuevos conocimientos que les permitan tener un mejor desarrollo. El proceso de 
formación de las Maestras de Niñas Sabias inició con la elección de cuatro maestras, para ello 
se entabló comunicación con el profesor Marco Antonio Parra González, jefe del Departamento 
de Educación Indígena, Migrante y Menonita de Servicios Educativos del Estado de Chihuahua, 
además se hizo una alianza con la presidenta del DIF Municipal de Chihuahua, Karina Olivas; 
con el maestro Eduardo Antonio Zendejas Amparán, secretario general de la Sección 8 del SNTE, 
y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua. 
 
Notas importantes del día 

(2024-01-10, Redacción, El Imparcial SON (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha recuperado el 22% de su 
crecimiento que se perdió durante la pandemia de Covid-19, y ha experimentado un crecimiento 
del 6% en comparación con 2019. Se espera que este crecimiento continúe en 2024 debido a la 
construcción de la planta de licuefacción de gas natural en Puerto Libertad. Por otro lado, la 
cuarta tormenta invernal en Sonora ha beneficiado la colecta de agua, según el gobernador 
Alfonso Durazo. Sin embargo, las bajas temperaturas han causado daños parciales en las 
siembras de hortalizas y legumbres. 
 
Aumento en acero dispara costo de vivienda económica 

(2024-01-10, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, Eugenio 
Williamson Yribarren, ha estimado que el costo de la vivienda económica aumentará entre 40 mil 
y 50 mil pesos este año debido al incremento en el precio del acero y el salario mínimo. Williamson 
Yribarren señaló que el aumento del salario mínimo se reflejará en el precio de la construcción 
de viviendas, techos de lámina y naves industriales, entre otros. Agregó que el precio de la 
vivienda económica ha aumentado en más del 50% durante el sexenio de Andrés Manuel López 
Obrador, lo que dificulta el acceso a créditos del Infonavit para la compra de una casa económica. 
 
Construcción y restaurantes, con más de 7 mil plazas laborales para este 2024 

(2024-01-10, Redacción, La Chispa CHIS (Sitio), )  

7mil plazas laborales para este 2024. En un impulso significativo para la economía regional, los 
sectores de la construcción y la gastronomía. 
 
Convocan a mujeres a participar en cursos de capacitación gratuitos 

(2024-01-10, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio), )  

El Ayuntamiento de este municipio dio a conocer una convocatoria dirigida a las mujeres de la 
región y del estado para que se puedan capacitar de manera gratuita en temas de la industria de 
la construcción y con ello emplearse y obtener ingresos económicos. El programa se llama 
"Mujeres manos a la obra" y está dirigido a mujeres de entre 18 y 45 años de edad de todo el 
estado de Morelos. Asimismo, se trata de un programa de autoempleo para el incremento de la 
competitividad de las mujeres en el sector de la construcción. Es patrocinado por la Cámara 
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Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Morelos, a través del apoyo de la 
Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo (Fidecomp). 

 
 
ICA tiene deudas con proveedores queretanos  
(2024-01-10, Redacción, RR Noticias (Sitio), )  

La empresa constructora ICA ha incumplido con el pago a diversos proveedores del sector 
industrial de Querétaro que han trabajado en el proyecto de Paseo 5 de Febrero, por lo que 
esperan que se pongan al corriente al concluir la obra, informó el presidente de la CANACINTRA 
en el estado, Esaú Magallanes Alonso. 
 
Exige IP apoyo del Gobierno Federal para AHMSA 

(2024-01-10, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Monclova, Coah.- El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Eugenio Williamson, expresó su decepción por la falta de apoyo del presidente Andrés 
Manuel López Obrador hacia la empresa Altos Hornos de México. En una reciente declaración, 
Williamson lamentó que, a pesar de las promesas de apoyo y disposición de pagos a plazos del 
presidente, la situación de AHMSA sigue sin resolverse después de más de un año. "No hemos 
visto un solo funcionario federal abordando la situación de este problema; si no viene ningún 
funcionario público, esto no va a arrancar", afirmó el Presidente de la CMIC. Williamson rechazó 
la idea de que el problema de AHMSA sea meramente político y lamentó que el presidente López 
Obrador aún hable de Salinas de Gortari en lugar de ofrecer soluciones concretas para la 
situación de la empresa en la región Centro de Coahuila. "Necesitamos que la región crezca y 
que esta empresa siga funcionando para que pueda generar bienestar para toda la región", 
expresó Williamson. Instó a los alcaldes del partido Morena a usar su relación con la federación 
para encontrar una solución a la crisis de AHMSA. Propuso que la empresa podría convertirse 
en una asociación pública-privada o incluso pública, dada la cantidad de dinero que debe al 
gobierno. "Creemos que AHMSA puede operar este año, tenemos fe y esperanza", concluyó, 
insistiendo en que la empresa no puede soportar más tiempo inactiva. 
 
En Tuxtla, Rutilio Escandón inaugura "Centro Azul" para la atención del trastorno del 
espectro autista 

(2024-01-10, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

Tuxtla.-  En la inauguración del Centro de Atención para el Trastorno del Espectro Autista "Centro 
Azul" del DIF Chiapas, en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas sostuvo que 
gracias a que se trabaja en unidad y con amor por Chiapas, se pudo consolidar esta obra 
sensible, que permite garantizar una atención médica y terapéutica de calidad, profesional y 
especializada a las y los chiapanecos que tienen este tipo de trastorno, favoreciendo a una mejor 
calidad de vida junto a sus familiares. 
 
GOBIERNO DE AGS - ENTREGA TERE JIMÉNEZ OBRAS DE REHABILITACIÓN DE LA 
CARRETERA A NORIAS DE OJOCALIENTE, CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 75 
MILLONES DE PESOS 

(2024-01-10, Redacción, Aguascalientes de México AGS (Sitio), )  

En respuesta a su compromiso de realizar obras de calidad en todo el estado, la gobernadora de 
Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó los trabajos de rehabilitación de la carretera a Norias de 
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Ojocaliente en el oriente de la ciudad, con una inversión superior a los 75 millones de pesos.  
Acompañaron a la gobernadora los diputados federales por Aguascalientes, Paulo Gonzalo 
Martínez López y Mónica Becerra Moreno; el presidente de la Comisión de Planeación, Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas del H. Congreso del Estado, Salvador Maximiliano Ramírez Hernández; 
el titular de la Secretaría de Obras Públicas Municipales (SOPMA), Miguel Ángel Huízar Botello; 
y el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Aguascalientes,  Arentsen Dávila Ramírez. 
 
Elige CMIC nueva dirigencia 

(2024-01-10, Redacción, YUC Milenio Novedades, . 4)  

Los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán 
realizarán hoy su asamblea para renovar su dirigencia. Elegirán entre dos planillas, una 
encabezada por el actual presidente Raúl Asís Monforte González. quien busca la reelección tras 
dos años al frente, y otra por Alfonso G. Cantón Cetina. El proceso comenzó el de noviembre de 
2023 y el 9 de diciembre de ese año se publicó la convocatoria para celebrar la asamblea electiva 
hoy a través de una plataforma digital de la CMIC nacional. El evento comenzará a las 11 de la 
mañana con el registro de los socios y la votación: tras el conteo de los sufragios se anunciará al 
ganador, quien presidirá el organismo empresarial durante un año. 
 
Arranca registro en la CMIC, se registra Carlos Villegas 

(2024-01-10, Redacción, La Voz de Tabasco TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco ha abierto la 
convocatoria para su renovación, con la fecha límite de registro el 9 de enero y la elección 
programada para el 2 de febrero. Carlos Villegas y Diana Calzada son dos de los empresarios 
que se han registrado para buscar el consenso y suceder a Fernando Naranjo como presidente 
de la cámara. Villegas se registró el 2 de enero, mientras que Calzada se espera que se registre 
antes del 12 de enero. La convocatoria emitida por la CMIC a nivel nacional establece que 354 
socios tienen derecho a sufragar, siempre y cuando estén al día en sus cuotas y estén trabajando 
de manera normal. 
 
En Tuxtla, Rutilio Escandón inaugura "Centro Azul" para la atención del trastorno del 
espectro autista 

(2024-01-10, Redacción, Libertad en Chiapas CHIS (Sitio), )  

En la inauguración del Centro de Atención para el Trastorno del Espectro Autista "Centro Azul" 
del DIF Chiapas, en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas sostuvo que 
gracias a que se trabaja en unidad y con amor por Chiapas, se pudo consolidar esta obra 
sensible, que permite garantizar una atención médica y terapéutica de calidad, profesional y 
especializada a las y los chiapanecos que tienen este tipo de trastorno, favoreciendo a una mejor 
calidad de vida junto a sus familiares. 

"Estamos muy contentos porque reafirmamos que cuando hay unidad y se tiene un verdadero 
amor por Chiapas, nada ni nadie nos puede detener, y con la entrega de esta obra constatamos 
que el sueño y la esperanza de tener un Centro Azul, hoy se ha convertido en una realidad. Este 
espacio digno, moderno y funcional, no solo debe ser visto como un edificio bonito, sino como un 
refugio de amor, que entiende, comprende y ayuda a los seres humanos", apuntó. La presidenta 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, 
Anakaren Gómez Zuart, reiteró el deseo de las y los empresarios de seguir aportando su granito 
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de arena para concretar este tipo de proyectos, los cuales tienen la característica de un gobierno 
humanista y visionario, que busca el bienestar de la gente a través de la obra pública. 
 
Blinda La Villa áreas verdes en colonias para impedir sean privatizadas 

(2024-01-10, Redacción, El Comentario COL (sitio), )  

Para dar certidumbre y garantizar que los espacios públicos destinados para ser parques, 

jardines o canchas deportivas no puedan ser vendidos ni enajenados, la presidenta municipal de 

Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, entregó copias certificadas de las escrituras de esos 

espacios a liderazgos vecinales de 9 colonias de este municipio. Julio Lugo Barriga, presidente 

de la CMIC, dijo que Villa de Álvarez tiene una administración fuera de serie y ello se comprueba 

una vez más con esta garantía que se da a los villalvarenses para que nadie toque sus parques, 

jardines y áreas verdes. 
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